


Depuis plus de dix ans, je 
porte une ambition claire : faire de 
Fréjus une ville toujours plus sûre, plus 
agréable à vivre, plus attractive pour les 
familles, les entreprises et les visiteurs. 
Une ville où l’on investit pour l’avenir 
sans jamais peser davantage sur le présent 
de nos concitoyens. C’est dans cet esprit 
que, pour la douzième année consécu-
tive, aucune hausse des impôts locaux 
ne sera appliquée en 2025.

Cette vision, nous la concrétisons chaque 
jour. En témoignent les nombreux 
projets réalisés ou engagés récemment, à 
commencer par la Promenade des Bains 
dont les travaux ont débuté à l’automne 
et qui offrira un cadre d’exception à la 
hauteur de notre littoral.

À la Base nature, le tout nouveau skate-
park viendra enrichir notre offre de 
loisirs pour la jeunesse. Plus qu’un équi-
pement, ce sera un véritable site de 
compétitions, renforçant ainsi le posi-

tionnement de Fréjus comme ville 
sportive de premier plan.

Dans un tout autre registre, mais avec la 
même exigence de qualité de vie et de 
sécurité, les travaux de mise hors d’eau 
du quartier de la Palud sont en cours. Ils 
visent à mieux protéger les habitants et les 
entreprises face au risque d’inondations.

En matière de sécurité, notre engagement 
reste total. Dix nouveaux agents rejoin-
dront les rangs de la Police municipale 
d’ici la fin du mandat. Parce que garantir 
la tranquillité des Fréjusiens est une prio-
rité que nous assumons pleinement.

Ces efforts sont d’ailleurs largement 
reconnus. Fréjus est aujourd’hui la 2e 
ville la plus sûre du Var et se classe 16e 
au niveau national. Dans le domaine du 
numérique, notre engagement a été salué 
par l’obtention du label « 5 arobases ». 
Fréjus se distingue également pour son 
cadre de vie : 3e au classement des villes 

du Var où il fait bon vivre et 9e parmi  
les villes moyennes où investir en France. 
Autant de signaux qui confirment la 
pertinence de notre cap.

Enfin, Fréjus rayonne aussi par sa culture 
et ses grands événements. Nos festivals  
et événements de l’été, comme Zamna 
ou l’élection de Miss Côte d’Azur, sont 
devenus des rendez-vous incontour-
nables, participant pleinement au 
dynamisme et à la renommée de notre 
commune.

Toutes ces réalisations, que vous retrou-
verez au fil des pages, s’inscrivent dans 
une vision d’avenir cohérente et ambi-
tieuse. Une vision que je continue de 
porter avec détermination, pour que 
Fréjus demeure cette ville où il fait bon 
vivre et travailler.

Dessinons 
ensemble  
l’avenir avec 
confiance ! 

du Maire
EDITO
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À Fréjus, les travaux de la Promenade des 
Bains battent leur plein. Lancé sur le front 
de mer, ce vaste chantier d’aménagement 
vise à métamorphoser le littoral, tout en 
maintenant l’accès aux commerces.

Pensé en concertation avec les habitants 
et les commerçants, ce projet structurant 
porté par Estérel Côte d’Azur 
Agglomération s’attache à créer un véri-
table lieu de vie harmonieux : réfection 
des voiries, des trottoirs, aménagement 
de la promenade piétonne et des espaces 
paysagers, mise en valeur des terrasses… 
tout est conçu pour allier esthétique, 
accessibilité et confort.

PROJET
GRAND

Requalification complète  
du front de mer
Création d’une promenade 
piétonne fluide et végétalisée
Mode doux intégré avec  
2 voies cyclables
Espaces optimisés pour les 
terrasses des commerces

La nouvelle Promenade des Bains 
accueillera aussi des voies dédiées aux 
déplacements doux et préservera la vie 
locale avec le maintien du marché domi-
nical. Les chantiers seront interrompus 
en été pour garantir la tranquillité des 
riverains et des visiteurs.

un littoral repensé pour demain
Promenade des Bains

Ville de  
FRÉJUS

pour le littoral
Nouveau souffle

« La Promenade des Bains est bien 
plus qu’un chantier : c’est  

un projet d’avenir qui redessine 
notre littoral avec ambition  

et cohérence. En offrant un cadre 
moderne, accessible et embelli, 

nous renforçons non seulement la 
qualité de vie des Fréjusiens mais 
aussi l’attractivité touristique de 

notre ville. Cette requalification  
du front de mer contribuera  

à faire de Fréjus une destination 
toujours plus accueillante, 
dynamique et durable. »

Les points fortsLes points forts
Le Mot du Maire

David Rachline

1 000
arbres et 50 essences  

différentes plantés

4 km
d’aménagement  
en bord de mer



Qualité de vie
au cœur des grands travaux
Centre historique

Le quartier de Saint-Aygulf bénéficie 
d’une large campagne d’embellissement. 
Vous avez constaté les réaménagements 
le long de la Corniche d’Azur jusqu’à 
l’avenue Millet, ou encore du côté de 
l’avenue Castillon. Les travaux se pour-
suivent boulevard Honoré de Balzac.

Cette requalification significative autour 
de la place de la Poste comprend : le 
prolongement de la piste cyclable, les 
nouveaux espaces verts, l’amélioration des 
trottoirs et du stationnement, la mise en 
sécurité du cheminement piétonnier.

Investissement :   3,15 M €

en pleine métamorphose
Saint-Aygulf

Place Calvini
un symbole rénové

Pavés soignés, ouverture 
visuelle, accès facilité : la 
nouvelle place Calvini reflète 
l’ambition municipale.

Un chantier de 380 000 € au 
service du commerce local,  
de la culture et du patrimoine.

Prochaine étape : la rue Ciamin 
et la place Lech Walesa dès 
2025-2026.

Saviez- 
vous

LeLe

La Ville se transforme  
pour demain...

Depuis dix ans, la Ville 
œuvre pour un meilleur 
cadre de vie en réalisant 
régulièrement des travaux 
dans l’ensemble des onze 
quartiers de Fréjus.

Par ailleurs, 750 000 € sont alloués aux 
particuliers sur cinq ans dans le cadre de 
l’opération « Refaites une beauté à votre 
façade », 200 façades ont déjà été rénovées.

Moderniser sans dénaturer, embellir 
tout en respectant l’âme des lieux : 
Fréjus s’est engagée dans une nouvelle 
phase de transformation ambitieuse, 
portée par David Rachline. En 
témoigne la nouvelle place Calvini, 
véritable écrin provençal réinventé. 
Depuis 10 ans, ce sont 8,7 M€ investis 
dans le centre-ville : voirie, stationne-
ment, façade, accessibilité... Autant 
d’actions qui contribuent à faire de 
Fréjus une ville toujours plus accueil-
lante, piétonne, et tournée vers l’avenir.
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Le Maire, David Rachline, a posé la 
première pierre du futur skatepark de la 
Base nature. L’événement a rassemblé de 
nombreux passionnés et représentants du 
monde de la glisse. David Rachline a 
exprimé sa fierté de concrétiser ce projet 
tant attendu par la jeunesse fréjusienne et 
les sportifs de la région.

D’une surface totale de 8 500 m², le 
skatepark doté de zones de détente 
ombragées et de gradins naturels, 
offrira une infrastructure moderne et 
polyvalente permettant d’accueillir 
aussi bien des débutants que des athlètes 
de haut niveau. L’objectif est de déve-
lopper ce sport, devenu olympique 
depuis les derniers JO de Tokyo.

pour les sports urbains

PROJET
GRAND

Top 5 des plus grands  
skateparks de France
Zones de street avec obstacles  
(marches, courbes, bancs)
Bowl de compétition  
(bols profonds)
Pratiques multiples :  
skate, roller, trottinette, BMX

Le projet a été rendu possible grâce à un 
financement de 2,4 millions d’euros, 
avec le soutien du Conseil Départemental 
(100 000 euros) et d’Estérel Côte d’Azur 
Agglomération (550 000 euros). En 
plus d’être un lieu d’entraînement et de 
loisirs, le skatepark de Fréjus est voué à 
devenir une référence régionale en 
accueillant des compétitions natio-
nales et internationales.

Une ambition forte 
Skatepark

Ville de  
FRÉJUS

Un nouvel espace Les points fortsLes points forts

« Ce skatepark est  
une réponse à l’engouement 

grandissant pour les 
sports urbains et une 

volonté municipale d’offrir 
aux pratiquants un espace 

moderne, sûr et accessible.
C’est aussi un levier 

d’attractivité pour notre 
territoire qui pourra accueillir 

des événements d’envergure. »

Le Mot du Maire
David Rachline

8 500 m2

d’espaces dont  
3000 m2 de glisse

2,4   M €
investis



PROJET
GRAND

Ville de  
FRÉJUS

Base nature
de la Base nature
Le renouveau

Lieu iconique de Fréjus, la Base nature a 
entamé son opération « coup de neuf » 
pour devenir plus fonctionnelle et 
adaptée aux besoins de tous.

Le nouveau schéma directeur propose une 
vision pour les 30 années à venir : il vise à 
redonner encore plus d’espace public 
aux Fréjusiens et aux visiteurs.

La vision générale repensera l’entrée de la 
Base nature et repositionnera les parkings. 
Une coulée verte entre la mer et la Base 
sera créée et des arbres seront plantés.

Les hangars des services techniques 
seront détruits. Seront conservés l’es-
pace Caquot, la Maison de l‘emploi, 
l’école des scaphandriers et les bâti-
ments de la Police municipale.

Un stationnement
efficient et repensé
Le stationnement sera 
reconsidéré afin de créer une 
grande voie piétonne et un 
parc littoral.

La nouvelle organisation de 
l’espace va permettre de dégager 
le cœur de la Base nature au 
profit d’un espace piéton. Ainsi, 
le projet prévoit en partie arrière 
de la promenade, un grand parc 
littoral, un amphithéâtre de 
verdure ombragé ouvert sur 
la Méditerranée ainsi qu’une 
promenade arborée !

135 hectares
dont 85 h d’espaces naturels 
protégés et qui le resteront

+ de 200
arbres méditérannéens  

plantés

4 hectares  
désimperméabilisés

1 grand parc  
le long du bord de mer

1 voie en site propre pour  
navettes électriques et cycles

Les points fortsLes points forts
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pour limiter la vitesse
Feux récompenses

Sécurité

Demandés par les Conseils de quartiers 
pour renforcer la prévention et la 
sécurité routière, des « feux récom-
penses » ont été déployés dans tous les 
quartiers, aux endroits stratégiques de 
la commune, couplés avec des limita-
tions de vitesse à 30 km/h ou 50 km/h. 
Ce dispositif repose sur des feux trico-
lores intelligents, qui réagissent à la 
vitesse des véhicules en approche : si 
elle est respectée, le feu reste au vert ; 
dans le cas contraire, il passe au rouge 
afin d’imposer un arrêt.

Grâce aux actions  
menées depuis 2014, par  
le Maire, David Rachline,  
la ville de Fréjus a été classée  
il y a quelques mois,  
2e ville la plus sûre du Var  
et 16e au niveau national, dans 
sa catégorie (selon le Ministère 
de l’Intérieur).  
Une fierté pour la municipalité.

Saviez- 
vous

LeLe

Maintenir  
la tranquillité publique

En décembre 2024, la ville de Fréjus a 
lancé l’Unité Spécialisée dans le Routier 
et l’Intervention (USRI), composée 
d’une quinzaine d’agents. Elle se 
distingue par des interventions ciblées 
sur les problématiques de délin-
quance routière et intervient en appui 
des autres équipes de la Police munici-
pale, en particulier dans les secteurs 
sensibles de la commune.

pour la sécurité routière
Nouvelle unité

de Police municipale
Renfort des effectifs

Comme le Maire s’y était engagé lors de 
ses vœux en janvier 2024, des recrute-
ments ont été réalisés au cours de l’année, 
afin de renforcer les effectifs de la Police 
municipale de Fréjus. Les profils retenus 
sont issus de la gendarmerie ou d’autres 

corps militaires, présentant des 
qualités et compétences multiples.

Avec 135 agents, la présence de la 
Police municipale sur le terrain est 
accrue et permet d’instaurer un lien de 
confiance avec la population, notam-
ment grâce aux îlotiers, piliers de la 
police de proximité.

Les agents bénéficient de formations 
d’interventions spécialisées dispensées 
par d’anciens membres du RAID ou 
encore de stages d’immersion au sein du 
21e RIMa. Nos motards sont aussi 
formés par les Unités Motocyclistes de 
la Police nationale à Sens (89) pour la 
conduite en milieu difficile.
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En matière de prévention contre la délin-
quance, la ville de Fréjus applique 
notamment les objectifs nationaux du 
Conseil Local de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance. Cette année, le CLSPD 
a créé quatre cellules thématiques de 
travail pour plus d’efficacité : Éducation, 
Logement, Prévention routière/
Transports, Personnes vulnérables. Toutes 
les composantes du CLSPD y participent, 
afin d’enrichir la communication transver-
sale et le travail de terrain.

de la prévention
CLSPD, pierre angulaire

La ville de Fréjus s’associe  
au Service Départemental 
d’Incendie et de Secours (SDIS) 
du Var ainsi qu’au Groupe de 
Protection Interface Habitat-Forêt 
pour organiser une simulation 
d’intervention en conditions réelles. 
Objectif : renforcer la protection 
des habitations face aux incendies 
et sensibiliser les habitants aux 
risques de feux de forêt.

Saviez- 
vous

LeLe

Le dispositif ANGELA 
Sous l’impulsion du Maire, 
David Rachline, la ville de 
Fréjus a lancé le dispositif 
« Angela » le 25 novembre 
2024, à l’occasion de la Journée 
internationale de lutte contre 
les violences faites aux 
femmes.

Ce dispositif permet de 
lutter contre le harcèlement 
de rue. Il offre la possibilité 
à toute personne se sentant 
suivie, victime d’agression ou 
d’insécurité, de trouver de l’aide 
rapidement dans un commerce 
partenaire, identifiable grâce 
au sticker affiché sur sa vitrine. 
Prononcer ce nom est un appel 
à l’aide discret, qui permet de 
mettre à l’abri et prévenir 
des équipes formées pour une 
intervention.

La prévention  
au quotidien

La Ville se mobilise contre le phéno-
mène de cabanisation à l’initiative du 
Maire, David Rachline. Des actions 
sont réalisées régulièrement en lien avec 
les services de l’État.

En 2024, la Ville a également préempté 
une parcelle de 4 hectares et lancé un 
appel à candidature pour y installer un 
agriculteur. Celui-ci devrait débuter son 
activité d’ici quelques mois.

la cabanisation
La lutte contre

Mise en place en 2025 à l’initiative du 
Maire, cette procédure est une injonc-
tion verbale adressée par le premier 
magistrat dans le cadre de son pouvoir de 
police et de ses compétences en matière 
de prévention de la délinquance. Elle 
concerne l’absentéisme scolaire, la 
présence de mineurs non accompagnés à 
des heures tardives, les incivilités et inci-
dents, conflits de voisinage, tapages 
nocturnes, atteintes injurieuses, dégrada-
tion de propriété publique, abandon de 
déchets ou d’objets sur la voie publique, 
divagation d’animaux dangereux…

Rappel à l’Ordre 
Procédure de 
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PROJET
GRAND

  construire une digue en palplanches 
à l’ouest ;

  mettre en place une station de 
pompage dotée de 5 pompes pour 
évacuer les eaux pluviales hors de la zone.

Ce chantier est mené par le Syndicat 
Mixte de l’Argens (SMA), acteur clé de 
la prévention des inondations sur le 
territoire depuis 5 ans.

La zone de la Palud, soumise aux crues 
de l’Argens, de la Vernède, du Compassis 
et de la Petite Garonne, a connu 
plusieurs épisodes d’inondations 
majeures (2010, 2011, deux fois en 
2019) avec des conséquences lourdes 
pour les entreprises locales. Ces travaux, 
attendus de longue date, leur redonne-
ront un nouveau souffle.

Ville de  
FRÉJUS

La Palud

Les travaux sont financés dans 
le cadre du Programme 
d’Actions de Prévention des 
Inondations de l’Argens et des 
côtiers de l’Estérel, avec la 
participation de :

Montant estimatif total du système 
d’endiguement :   30 M€ 

Financement

Les travaux préparatoires ont débuté en 
mars 2025 et s’achèveront en 2027. Les 
principaux aménagements viennent de 
commencer :

  ériger une digue/route au nord, 
qui servira aussi de contournement 
routier à terme ;

Transformer la vulnérabilité en résilience, 
grâce à des aménagements techniques et 
écologiques de grande ampleur.

Dans la zone d’activités de la Palud, un 
chantier d’envergure, qui a nécessité 15 
ans de travail préparatoire, est en cours 
pour protéger durablement les habi-
tants, les entreprises et l’environnement 
face au risque d’inondation. Saviez- 

vous

LeLe

Protéger la Cistude  
d’Europe, une tortue locale 
menacée par les inondations, 
fait partie des mesures 
compensatoires :

création de passages 
souterrains sous la RD7 
(cistuducs) et d’un réseau  
de mares près des étangs  
de Villepey, pour préserver  
son habitat naturel.

entreprises  
et 2500 emplois  

protégés

250+

Un avenir plus serein

Objectif

Agglomération - ECAA : 13,2 M€ HT
Fonds de Prévention des Risques Naturels 
Majeurs : 7,8 M€
Fonds Vert : 1,8 M€
Région SUD : 1,9 M€
Entreprises de la zone  
d’activités la Palud : 1 M€

30 M €
pour les travaux  

d’endiguement



Engagée dans la protection de l’environ-
nement, Fréjus poursuit sa lutte contre les 
dépôts sauvages et la pollution. Depuis 
plusieurs mois, la Ville a mis en place un 
dispositif de détecteurs spécialisés pour 
renforcer l’action de la brigade environne-
ment. Ce système s’avère déjà très efficace 
avec des résultats concrets en matière de 
verbalisation et de dissuasion. 
De novembre 2024 à avril 2025, 79 
procédures administratives ont donné lieu 
à des verbalisations dont 13 à l’aide des 
détecteurs et 66 grâce aux investigations 
de la brigade environnement.

contre les dépôts sauvages de la charte Pélagos  
Détecteurs spécialisés Renouvellement

Afin de préserver l’environnement, la 
Ville privilégie des plantes grasses 
économes en eau et utilise aussi des 
substrats avec des rétenteurs d’eau tels 
que le tapioca ou les fibres de coco. En 
outre, des supports végétaux (paillage) ou 
minéraux sont mis en place pour éviter 
les déperditions d’eau.
En période de fortes chaleurs, un petit 
robinet est intégré dans les aménage-
ments pour alimenter les essences de 
manière ponctuelle. Pour les arbres, la 
Ville opte pour le RWS (Root Water 
System), un système d’arrosage qui 
emmène l’eau directement aux racines 
des arbres, évitant contrairement au 
goutte-à-goutte, l’évaporation de surface.

des ressources en eau 

consommation énergétique  

Optimisation

Réduction de la

Dessalinisateur 
Depuis 2024, Port-Fréjus s’est 
doté d’un dessalinisateur 
de dernière génération, 
transformant l’eau de mer en 
eau douce pour le lavage des 
bateaux, tout en préservant les 
ressources naturelles.

Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche écoresponsable visant 
à protéger l’environnement et la 
biodiversité marine. Grâce à cet 
équipement innovant, Port-
Fréjus, labellisé « Port propre », 
illustre sa volonté de concilier 
activités nautiques et respect de 
l’écosystème marin.

Notre Ville bénéficie d’un micro-
climat exceptionnel et de zones 
environnementales uniques.
Plus de la moitié de son territoire  
est composée de forêts et de 
milieux semi-naturels extrêmement 
riches qui resteront préservés !

Saviez- 
vous

LeLe

Fréjus, 4e ville 
la plus verte de France !

La Ville a renouvelé cette année son 
adhésion à la Charte Pélagos, forte de 
son engagement depuis plusieurs années 
pour la préservation du milieu marin.

Ce renouvellement symbolise la volonté 
du Maire de renforcer son action en 
faveur de la biodiversité et du respect 
des mammifères marins en 
Méditerranée.

Afin de limiter la dépense énergétique 
des services municipaux en agissant 
notamment sur l’éclairage public, 1 197 
lanternes Led ont été posées en 2024 sur 
les candélabres de la Ville pour un 
montant de plus de 1,3 million d’euros.
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Un projet d’extension de 1,4 million 
d’euros permettra, dès la rentrée 
prochaine, d’accueillir quatre nouvelles 
classes à l’école maternelle Aubanel. 
Avec bureaux, sanitaires et dortoir, ce 
nouveau bâtiment de 485 m² répondra 
aux besoins croissants des élèves du quar-
tier de la Gabelle.

L’école Aubanel bénéficie par ailleurs 
d’une dynamique constante, portée par 
des projets à l’iniative des élèves. Parmi 
eux, la mise en place d’un pédibus, 
dispositif de ramassage scolaire pédestre 
encadré par des parents, permet aux 
enfants de se rendre à l’école à pieds en 
toute sécurité. Ce service favorise à la 
fois l’autonomie des élèves, le lien social 
et les mobilités douces.

Aubanel s’agrandit
L’école

modernisé et épanouissant 
Un cadre scolaire

Enfance

À Fréjus, garantir le bien-être des enfants à 
l’école est une priorité. La Ville a ouvert 
plusieurs classes supplémentaires pour répondre 
aux besoins démographiques croissants, tout en 
améliorant les conditions d’accueil.

La rénovation complète du groupe scolaire René 
Char pour l’année scolaire 2023-2024 illustre 
cet engagement : isolation, modernisation des 
équipements, confort thermique et esthétique, 
tout a été repensé. Grâce à une coordination 
exemplaire des services municipaux, les délais 
ont été tenus pour une rentrée réussie, comme 
l’avait promis le Maire, David Rachline.

Le Conseil Municipal  
des Jeunes est reconduit  
pour un second mandat.  
Ce dispositif citoyen rassemble 
collégiens et lycéens fréjusiens, 
élus pour deux ans, afin de 
porter la voix des jeunes 
et participer à des projets 
concrets.

Saviez- 
vous

LeLe

d’investissement
millions d’euros29,5

Un groupe scolaire  
d’avenir à LA BAUME

et jeunesse  
au cœur des priorités
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Le futur groupe scolaire de 
La Baume incarne l’école de 
demain. Situé à Caïs-Capitou,  
il accueillera 41 classes, une salle 
polyvalente et un réfectoire 
sur un site de 3,5 hectares. 
Accessibilité, environnement, 
performance énergétique : 
tout est pensé pour les élèves 
d’aujourd’hui et de demain.



En septembre 2024, la place Johnny 
Hallyday a été inaugurée à Port-Fréjus, en 
présence de milliers de fans. Une statue 
grandeur nature rend désormais hommage 
à l’icône française à Fréjus.

à jamais à Fréjus
Johnny Hallyday 

Attractivité

Fréjus a reçu pour la  
deuxième année consécutive  
la distinction maximale du label 
« Villes Internet » avec  
5 arobases. Une récompense qui 
salue son engagement pour un 
numérique inclusif, durable et 
accessible à tous.

Le célèbre Zamna Festival, référence mondiale de la 
scène électro, a choisi Fréjus en août 2024. Fort de l’en-
thousiasme rencontré l’an dernier, l’événement revient 
cet été pour une nouvelle édition. Un rendez-vous 
incontournable qui renforce le rayonnement culturel 
et touristique de la Ville.

rayonnement international
Fréjus, ville au

Saviez- 
vous

LeLe

Première destination 
touristique du Var

Le Marché de Noël a d’ailleurs 
bénéficié d’une nouvelle configura-
tion étendue dans tout le centre 
historique, renforçant l’animation 
et la vitalité commerciale durant les 
fêtes. En 2024, Fréjus a aussi su 
marquer les esprits avec des initia-
tives innovantes, des animations 
renforcées, une programmation 
culturelle d’ampleur, notamment 
avec le nouveau cycle de confé-
rences de Forum Iulii.

locale et nationale
Une reconnaissance 

Troisième ville du Var où il fait bon 
vivre, Fréjus s’impose comme un 
territoire prisé, dynamique et 
accueillant. Classée parmi les 10 villes 
moyennes les plus attractives pour 
investir en France, elle séduit autant les 
habitants que les entrepreneurs. Cet 
engouement s’appuie sur un cadre de 
vie remarquable, des politiques 
publiques ambitieuses et une volonté 
forte du Maire de renforcer l’attracti-
vité globale de la commune.
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Proximité Œuvrer pour  
votre quotidien

Salle du Sextant - Fréjus-plage
Une nouvelle Maison des associa tions de 
840 m2 sera construite sur l’emplacement 
de l’ancien square Follereau. Ce projet, 
d’un investissement public de 2,2 millions 
d’euros, offrira un espace polyvalent pour 
la Ville et ses habitants. La durée des 
travaux est estimée à 14 mois.

de convivialité
Vos nouveaux lieux

La piscine Galliéni a 
bénéficié d’un coup 
de neuf : toit ouvrant, 
travaux d’amélioration de 
performance énergétique et 
espace vert extérieur !

Pour un montant de 
360 000 euros, la Ville a également 
amélioré le système de chauffage 
avec l’installation d’un système 
high-tech de cogénération. À la 
piscine Giuge, c’est l’étanchéité 
qui a été réalisée, ainsi que la 
pose d’un revêtement plastifié 
et la rénovation complète de 
l’éclairage.

à la disposition de tous
Deux piscinesDeux piscines

Accroître les emplacements tradition-
nels, proposer un lieu de cérémonies 
laïques, installer un lieu d’accueil et de 
recueillement et mettre en relation l’an-
cien et le nouveau cimetière, conçu 
comme un jardin du souvenir : c’est 
l’ensemble, parfaitement intégré dans le 
paysage naturel de l’Estérel, souhaité par 
les Fréjusiens.

de la Colle de Grune 
Extension du cimetière

Les parcs canin, situés  
à la Base nature, offrent des 
espaces sécurisés et entièrement 
clôturés pour permettre aux 
chiens de s’ébattre en toute 
liberté. Ils disposent d’un point 
d’eau et d’un parcours d’agilité 
ludique. Ces lieux favorisent la 
sociabilisation entre animaux 
tout en garantissant la tranquillité 
des maîtres.

Saviez- 
vous

LeLe

Salle municipale - Tour de Mare
Une extension de 580 m2, comprenant 
une grande salle de 300 m2, sera réalisée à 
proximité de la mairie annexe, tout en 
préservant les terrains de pétanque. Les 
travaux dureront 10 mois et l’investisse-
ment public s’élève à 2,1 millions d’euros.
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La restauration des baies et 
menuiseries de l’Hôtel de ville 
vient compléter la refonte 
totale de l’accueil.

En parallèle, la façade historique 
est entretenue, dans la 
continuité des quelque 340 
ravalements déjà réalisés dans le 
cœur historique ! Une opération 
d’envergure pour préserver 
notre magnifique patrimoine 
commun.

La maison  
de tous les Fréjusiens

L’Hôtel de ville :L’Hôtel de ville :

Préserver  
notre identité

La Villa Aurélienne, joyau embléma-
tique de Fréjus, poursuit sa remise en 
beauté : étanchéité, menuiserie extérieure, 
peinture des salles de réception, conforte-
ment des charpentes et réfection d’une 
partie des sols sont en cours. Une étude 
archéologique et la rénovation de l’une des 
arches du parc sont également prévues. 

Ce lieu culturel d’exception, héritier de la 
Belle Époque, ouvre ses portes au public 
tout au long de l’année. Il met en lumière 
les expositions, conférences et spectacles 
qui animent ses espaces.

À la Villa-Marie, la restauration de l’es-
calier est achevée. Depuis mars 2025, les 
amoureux de lecture et de nature 
peuvent de nouveau l’emprunter et 
admirer le carillon et le pacanier offerts 
par nos amis américains de 
Fredericksburg.

un joyau qui se réinvente

un patrimoine restauré

Villa Aurélienne,

Villa-Marie :
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Chaque jour
à vos côtés ...

Être Maire, c’est avant tout être à l’écoute.  
À Fréjus, David Rachline incarne une vision de 
la politique de proximité. Inaugurations, céré-
monies, rencontres associatives, visites de 
chantiers, échanges dans les quartiers ou dans les 
écoles : chaque jour, il se rend disponible pour 
échanger avec les habitants et porter leurs 
attentes au plus près des réalités du terrain. 
Cette présence continue témoigne d’un engage-
ment sincère, fidèle à sa volonté de construire 
une ville humaine et tournée vers l’avenir.

Ce retour en images illustre une année riche de 
projets et de rencontres, où chaque geste 
compte pour faire avancer Fréjus. Et l’année à 
venir offrira encore de nombreuses occasions 
de partager d’autres temps forts à ses côtés, au 
cœur de la vie fréjusienne.
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L’heure du bilan  
approche

Quelle caractéristique porte cette mandature?

Sans se renier, je dénonçais l’amateurisme et 
l’inexperience de la précédente, celle en cours 
est plus mâture et responsable 

Elle a su 

Sur le plan communal

Au regard de la gestion, rechercher l’équilibre 
entre cessions d’actifs non stratégiques et 
nouvelles acquisitions pour réalisations de 
projets structurants. 

La dette par habitant sans augmentation 
d’impôts depuis 11 ans passant de 2730€ en 
2014 à 2558 en2025.

Sur le plan intercommunal 

Elle a relevé le défi, au delà de toute couleur 
politique de s’impliquer dans le Pacte de 
Gouvernance, piloté à la Communauté d’ag-
glomération, favorisant la réponse aux besoins 
et aux attentes des Frejusiens et au delà .

Ainsi s’est renforcé ce sentiment d’apparte-
nance à une entité ayant une communauté de 
destin. 

Annie Soler

Bilan du second mandat : 
le vide sidéral

David Rachline a bien refait quelques voiries, changé le sens de 
circulation du centre-ville, installé une statue de Johnny et fait 
peindre la porte du Caquot mais, quid des projets structurants 
qui vont dessiner le Fréjus de demain ?

- la Promenade des Bains à 100M€, une folie d’ailleurs, sera 
livrée après 2027 ;
- le dédoublement de la DN7 et la protection de La Palud 
commencent à peine ;
- le  pont de La Galiote est annoncé pour 2028 ;
- le musée archéologique est un vestige ;
- la place Vernet n’est pas aménagée;
- le déménagement des Services Techniques n’a pas eu lieu ;
- la ZAC des Sables est ensablée ;
- la thalassothermie a pris un coup de froid !

En outre, nombre de projets actuels ont été lancés avant 
2020 : performance énergétique des bâtiments communaux, 
Pôle Enfance, plateforme romaine, …

Il est facile de faire de la communication sur des réalisations 
futiles mais plus difficile de travailler sur des projets 
complexes !

Un tel bilan, avec des recettes fiscales qui ont explosé (+50M€ 
sur  le mandat), des aides de l’agglomération de 9M€ et un 
endettement supplémentaire de 12M€, laisse pantois.

Ce n’est naturellement pas ce que vous trouverez dans cette 
brochure à visée électoraliste !  R. Sert

Fréjus avance : avec vous 
et pour vous !

Ses 2 dernières années ont été marquées par des projets structurants et ambitieux 
pour améliorer notre cadre de vie, renforcer la sécurité et parfaire le rayonne-
ment de Fréjus.

Parmi nos réalisations majeures, nous avons lancé la sécurisation et la mise hors 
d’eau de la Palud, un projet fondamental pour protéger nos habitants et sauve-
garder ce secteur stratégique de notre commune. Nous avons aussi engagé les 
travaux de la Promenade des Bains, sur le boulevard d’Alger, véritable poumon 
touristique et économique de Fréjus, afin de renforcer son attractivité tout en 
améliorant le quotidien de nos résidents.

La valorisation de notre patrimoine a également été placée au premier plan, 
grâce à la requalification du cœur historique et du centre de Saint-Aygulf. Ces 
rénovations redonnent à nos quartiers un charme authentique, tout en rehaus-
sant la qualité de vie des habitants.

La réhabilitation du skatepark, l’un des 5 plus grands de France, illustre notre 
engagement à proposer un espace contemporain et adapté à vos passions. 
Parallèlement, la sécurité a été renforcée par des mesures concrètes, avec des 
équipements et des initiatives destinés à préserver notre tranquillité.

Mais ce n’est pas tout : nous pensons déjà à demain. Le projet Ambition et 
renouveau pour la Base nature permettra de redonner à cet espace naturel une 
nouvelle dimension, tout en préservant sa vocation. La 2e tranche des travaux de 
la Promenade des Bains sur le boulevard de la Libération viendra compléter 
l’embellissement de ce secteur. Un projet d’envergure verra prochainement le 
jour : la construction du groupe scolaire de la Baume, adapté aux besoins de 
notre population.

Pour les années à venir, notre engagement reste le même : continuer à œuvrer 
pour améliorer le quotidien, renforcer la sécurité, et offrir à chacun un cadre de 
vie agréable, préservé et respectueux de notre environnement.

Ensemble, avec notre Maire David Rachline, pour Fréjus.

Christophe Chiocca
Président du groupe majoritaire

Au conseil municipal de Fréjus
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Emmanuel Bonnemain, Angélique Fernandes, Laurence Fradj et Julien Poussin, Conseillers municipaux d’opposition, n’ont pas transmis leur texte.

Tribunes d’expression des élus  
minoritaires et majoriaire



Site internet 
ville-frejus.fr

YouTube   
Fréjus TV

Apple Store 
Fréjus l’appli 

TikTok  
villedefrejus

Instagram   
villedefrejus

Telegram   
Ville de Fréjus

Facebook  
ville.frejus

X    
VilleDeFrejus

Linkedin   
Ville de Fréjus

Retrouvez sur nos plateformes
toute l’actualité

+1 10 000
abonnés sur  

nos réseaux sociaux

10 cannaux
de communication 

numérique

Google Play 
Fréjus l’appli 
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David  Rachline

Fidele a mon engagement,  
je continuerai a oeuvrer pour une ville 
toujours plus dynamique et attractive,  

a vos cotes et dans la confiance .



V I L L E

D E

F R E J U S




